

# El Luchador

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION  
Morey, 26 36—Teléfono 2413  
Horas de oficina de 9 a 1

PALMA DE MALLORCA, 7 de Agosto de 1937

Año VI—Núm. 266  
FRANQUEO CONCERTADO  
SUSCRIPCION } Trimestre, 2 ptas.  
Núm. suelto, 15 cts.

**La guerra debe absorber todos los pensamientos y todas las energías de los buenos españoles. El egoísmo es hoy un crimen de lesa Patria.**

**Mallorca debe vivir la guerra con la intensidad creciente con que la viven las provincias liberadas del Continente.**

**El espíritu patriótico de Mallorca debe manifestarse esplendoroso en cuantas ocasiones se presenten. El quietismo es una deshonra.**

No es tarea fácil saber pulsar el alma de los pueblos, pero es cosa del todo necesaria si se los quiere regir acertadamente y se pretende arrastrarlos a una empresa gigante. El pueblo vibra indefectiblemente cuando una mano poderosa y hábil sabe tocar las fibras de su alma despertando en ella las ideas y sentimientos que para ponerse en movimiento sólo esperan el contacto mágico de los verdaderos conductores de masas.

## El Caudillo

Franco ha conmovido a España entera y a su voz los pueblos, las juventudes, los niños, los ancianos y las mujeres se ponen en pie dispuestos a dárselo todo, incluso la hacienda y la vida.

¿Porqué? Porque el gran Caudillo ha sabido acercarse al pueblo español, alto y bajo. Porque su alma se ha puesto a tono con el alma española, y ha vivido su vida y ha encarnado sus ansias y amarguras y ama y aborrece lo que ese pueblo español aborrece y ama.

Franco está ganando victorias que lo presentan al mundo militar de Europa como uno de los más grandes estrategas de nuestros tiempos, pero Franco ha hecho algo que está muy por encima de esas victorias maravillosas. Franco ha hecho el milagro estupendo de encender el patriotismo en un pueblo y en unas provincias a los que durante seis años abominables y desde las mismas alturas del poder público se había tratado de arrancarle la memoria gloriosa de su pasado, el amor a su historia y a su fe, el cariño y respeto sagrados a España, una, libre, creyente y poderosa.

Por obra de ese Genio providencial la llama ardiente de un patriotismo sano y arrollador ha prendido en pueblos, ciudades y caseríos donde era un atrevimiento y hasta una temeridad gritar ¡Viva España! El gran Caudillo, pulsando el alma nacional ha sabido arrancarle esas notas sublimes y esos heroísmos legendarios que están admirando al mundo.

## Mallorca

¿Podemos ser nosotros, los mallorquines, una triste excepción en esa carrera gloriosa de entusiasmos bélicos y de manifestaciones esplendorosas en las que palpita vigoroso el hondo sentir nacional que ha invadido el suelo patrio y hace vibrar a nuestras multitudes centuplicando su patriotismo y sus energías? Eso sería un baldón para la Isla que fué la cuna donde tal vez se fraguó la idea sublime de la liberación de España, ya que ella fué la última Residencia de nuestro Generalísimo Franco y del invicto General Goded, alma los dos del movimiento salvador de la Patria.

## El ambiente de nuestra Isla

Mallorca en patriotismo, ni puede ni debe ir a la zaga de nadie. Debe figurar entre las primeras. Lo estamos oyendo continuamente en la ciudad y en los pueblos, a gentes sencillas y a personas de categoría. Todas las voces coinciden en que no vivimos aquí la guerra con la intensidad que sería necesario. Todos lamentan el que nuestro pueblo no vibre como vibran otras regiones donde el entusiasmo es indescriptible y el patriotismo arrollador.

Nuestra situación topográfica nos priva de muchos elementos que avivan ese ambiente cálido que se respira en otras provincias. Aquí no vemos ir y venir a los soldados de nuestros frentes, no desfilan por nuestras calles las Banderas del Tercio, ni los Regulares del Africa, ni las espléndidas Milicias de nuestras bravas Juventudes, privándonos con ello de oír los aires marciales de sus músicas y de ver con nuestros ojos a los invictos jefes que las mandan. No oímos a testigos oculares de nuestras grandes acciones de guerra, no nos llegan ni el trueno del cañón ni el tableteo de las ametralladoras, no presenciamos los dolores y los heroísmos de los hospitales de sangre que tan hondamente conmueven la fibra patriótica, no sentimos de cerca ni el peligro ni la gloria.

Todo esto dificulta o retarda las expansiones patrióticas, pero todo eso tiene su remedio. Por lo mismo que estamos tan lejos del teatro de las luchas, de los dolores y de los triunfos, hemos de aprovechar todas las ocasiones para avivar el espíritu patriótico y para manifestarlo entusiastamente a la cara del sol.

Al pueblo mallorquín, al españolísimo pueblo mallorquín le hemos oído decir y repetir, que la toma de una ciudad, la conmemoración de una fecha histórica, las victorias señaladas de nuestros ejércitos, deben ser ocasiones para que Mallorca entera se eche a la calle, para que en ciudades y pueblos y caseríos se grite hasta enronquecer ¡Viva España! y ¡Viva Franco! y ¡Vivan nuestros valientes Jefes y soldados!

Nuestro pueblo ansía y espera acontecimientos para ver en nuestras calles y plazas a los soldados de la patria, para aplaudir a nuestras Autoridades, para festejar nuestros triunfos, para fundir en un sentimiento nobilísimo y en una aspiración suprema representativos de la grandeza de la Patria, a todas las clases de nuestra sociedad sin más excepciones que los miserables emboscados a quienes duele el brillante porvenir de nuestra adorada España.

Mallorca es española y Mallorca responderá cuantas veces se la llame, con un entusiasmo que lleva en el pecho y está deseando manifestarlo de la manera más ostensible y patriótica.

Vengan, pues, triunfos y victorias. Vengan manifestaciones públicas que caldeen nuestro espíritu y eleven el patriotismo de esta españolísima Isla y lo pongan a la altura de las provincias españolas más entusiastas y fervorosas.

En la guerra se combate con las armas, pero la guerra la ganan la moral y el entusiasmo de los pueblos.

La retaguardia roja se hunde estrépitosamente arrastrando consigo a la vanguardia, porque en ella Ministros, Jefes y fecillos viven no para el pueblo sino para su propia casa. El enchufe, los cargos bien retribuidos, el mando que permita hacer rápidamente una fortuna y la ocupación que los aleje de los peligros de las balas, son el ideal supremo de los que dirigen la España roja.

Por mucho que arrime el hombro Rusia, con hombres dirigentes de tan baja moral, se va irremisiblemente a la catástrofe.

¡Españoles de Franco! Lo que no sea amor puro y desinteresado a España, sacrificio visible por nuestra causa y obediencia incondicional a todas las órdenes de nuestro Caudillo, ni es noble ni es español.

A nuestro enemigo lo derriban las ambiciones, los egoísmos, la cobardía de sus jefes y la moral relajadísima de las masas.

Apoyemos nosotros nuestra victoria en la austeridad, en la fe y en la vida sin tacha de todos nuestros hombres, altos y bajos.

## NUESTRAS ENTREVISTAS

El Excmo. Sr. D. Mateo Torres Bestard, Delegado Nacional de las Organizaciones Juveniles, de Falange Española Tradicionalista y de la J.O.N.S. ofrenda a "El Luchador" las primicias de sus declaraciones sobre lo que va a ser esta Corporación, raíz y médula de la nueva España

El Delegado Nacional de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de la J. O. N. S. nos habla. El fervor con que siente el cargo de que le ha investido el Generalísimo no necesita de un continuado interrogatorio; las ideas fluyen con la facilidad de quien expone una concepción a la que se ha dedicado con absorbente cariño.

Así dice:

«—Las Organizaciones Juveniles eran, hasta ahora, unos grupos independientes entre sí, procedentes de las distintas Milicias. Su formación era la de un Batallón infantil con sus armas de juguete y sus ejercicios imitados de los militares. Hoy vamos a enfocar la cuestión bajo un punto de vista completamente diferente que va a ser desarrollando en los niños las tres culturas física, intelectual y religioso-moral.

De momento—pues tanto la uniformidad como las denominaciones serán quizá objeto de variación.—llamaremos a las tres categorías de edad por sus nombres actuales: Pelayos, Flechas y Cadetes, de menor a mayor.»

### 1.ª Categoría: PELAYOS.

«—El niño que ingrese en la Organización será objeto de un metódico examen médico en sus diversas especialidades, para estudiar su constitución física, corregir sus defectos y atender al desarrollo de sus buenas cualidades. La Organización ayudará económicamente a las familias necesitadas que no puedan atender debidamente a sus hijos.

La cultura física la desarrollará el Profesor de Gimnástica de acuerdo con el médico el cual ordenará los ejercicios que cada chico habrá de ejecutar. Esta primera categoría juvenil se dedicará muy especialmente a la vida higiénica, para lo que hará frecuentes excursiones. En Andalucía ya tenemos cortijos dispuestos para alojar a los muchachos; más adelante vendrán las tiendas de campaña y los refugios de montaña. El niño sólo se ocupará en saltar, correr, respirar, comer y dormir; en los ratos de descanso, un maestro o un sacerdote, acercándose al grupo infantil reposado bajo un árbol o cabe una fuente, les contará, como anécdota, un episodio de la Historia de España, un pasaje de las Escrituras. Esta será su instrucción cultural y religiosa. El niño de este modo, será formado como una caja de muy resistentes paredes, apta para aguantar el contenido que más tarde ha de recibir.»



Excmo. Sr. D. Mateo Torres Bestard. Un verdadero valor de la nueva España. Inteligencia clara, voluntad enérgica, dinámica contagiosa, fe tradicional y patriotismo insuperable. El caudillo ha puesto en sus manos, nada menos que la España del mañana. ¡Un acierto! En ellas está segura y de ellas saldrá robusta, creyente y españolísima como la necesita la Patria.

### 2.ª Categoría: FLECHAS.

«—Obtenida la robustez necesaria, los muchachos recibirán un avance de instrucción. Ejemplos de buen gobierno; explicaciones someras sobre, por ejemplo, diferencia entre cámaras corporativas y cámaras de elección; verdadera fisonomía de aspectos históricos que, como el reinado de Felipe II, han sido falseados con una intencionada malicia; lecciones de cosas. También deportes adecuados a su edad y condiciones corporales, según el consejo del médico y del profesor de educación física.»

### 3.ª Categoría: CADETES.

«—Jóvenes fuertes procedentes de la categoría anterior. Se acentuará la instrucción intelectual. En lo religioso, sin forzarles a una práctica detallada, se les infundirá un hondo sentimiento católico.

El ejercicio físico se orientará hacia la instrucción premilitar y prácticas atléticas, para que a su entrada en el cuartel estén en disposición de practicar inmediatamente las en-

señanzas recibidas y sean desde el primer momento, unos soldados eficientes.»

### Jerarquía de las Organizaciones Juveniles.

«—Para asesoramiento, ayuda y garantía del Delegado Nacional de Organizaciones Juveniles he creado el Consejo Nacional de las mismas que tendrá, accidentalmente, su residencia en Sevilla.

Este Consejo está formado por personas elegidas tras minuciosa información y lo componen un Sacerdote, un Médico especialista de niños, un Pedagogo, un Profesor de educación física y varias otras personas de gran solvencia moral y que más se hayan distinguido por sus aficiones a la infancia.

El Consejo Nacional, que ya tiene sendas Ponencias, es el que va a estudiar el Reglamento y las Normas que en el futuro han de servir para funcionamiento de la Organización.

Se reunirá, una vez las ponencias terminadas, con el Delegado y Sub-

Delegado Nacionales para discutir, modificar y aprobar el Reglamento redactado que se pondrá en vigor provisionalmente durante un año, cuyo final y con las modificaciones pertinentes, quedará definitivo.

El Consejo Nacional será, en todo momento, el que a petición del Delegado Nacional, estudie las normas a aplicar y resuelva las dudas que surjan.

Del Consejo Nacional formará parte el Delegado Nacional de Cultura.»

### Sus ramificaciones

«—En cada provincia se creará un Consejo Provincial de las O. J. de composición análoga al Nacional y cuya misión será interpretar y velar por el cumplimiento de las normas que dicte el Delegado Nacional o su Consejo. El cuadro de mandos de las O. J. estará integrado por elementos preparados en la escuela correspondiente.

Estoy en tratos con Alemania para que marchen allí unos Delegados Provinciales acompañados de dos muchachos de la categoría Cadetes; asistirán en la nación germánica a la inauguración del Congreso Nazi y a un curso en los campamentos de las O. J. alemanas.»

### Palabras finales.

«—Hay que evitar a los hombres futuros de España, el crecer y desarrollarse con diferencias ideológicas que son siempre perjudiciales para la propia Patria; los hombres futuros han de ser españoles y nada más que españoles, dando a la palabra español el auténtico, el tradicional sentido que la hace sinónimo de católico.

La tarea es grande, pesada, enorme; muy superior a la capacidad intelectual y a las fuerzas físicas de un hombre. Por eso espero que la colaboración de los Consejos Nacional y Provinciales y la de todo buen español me ayude en la grande y hermosa labor de hacer los futuros paladines de la España que ya ha nacido y que todos deseamos ver en la plenitud de todo su desarrollo.

Tengo grandes esperanzas de que la juventud actual, orientada bajo el lema: Dios, Patria y Franco, ha de ser en lo futuro la que recoja y haga fructificar debidamente, la semilla que hoy se riega con la sangre de tanto héroe.»

Ha terminado de hablar D. Mateo Torres. En sus palabras hemos visto una visión de lo que va a ser la futura España. EL LUCHADOR felicita de un modo entusiasta al capacitado e inteligente Delegado Nacional de Organizaciones Juveniles y saluda respetuosamente al Caudillo que para, los cargos elige tan adecuadamente a los hombres.

# PALMA DE MALLORCA

## Un año de labor por la Ciudad

### Gesto muy laudable

La Comisión Gestora del Ayuntamiento de Palma, al cumplirse el primer año de su vida administrativa ha tenido un gesto dignísimo que a los ojos del pueblo la ha puesto muy por encima del límite pseudodemocrático a que nos tenían acostumbrados los Ayuntamientos del régimen caído.

Dejaron por desprestigiadas aquellas rebumbantes sesiones municipales en las que el políctico obligaba a unos a llevar muchos asuntos a la consideración de los ediles ante la galería asistente a las sesiones, para conquistarse populachera; y a los de en frente a atacar a fondo también para dar gusto a sus mesnadas obstruccionando todos los proyectos de las mayorías y promoviendo pesados debates en torno de ellos con el fin de derribarlos o conseguir, por lo menos, dejarlos ocho días sobre la mesa dando así largas a los asuntos. Total, mucha palabrería, mucho discurso, no llevando al campo de la efectividad sino unas pocas obras que adolecían siempre de un mal de origen: ser elaboradas con miras partidistas.

La actual Comisión Gestora, ha preferido seguir el ejemplo de la abeja. Trabajo continuo, tenaz, incansable. Cada Comisión ha llevado a efecto todos los proyectos que ha considerado de conveniencia o necesidad públicas, sin alharacas ni atenciones de partido y al finalizar el primer año de su actuación ha sacado su obra a la consideración pública, «ha creído un deber exponer los principales puntos de su actividad, sometiendo a la crítica serena de los ciudadanos la actuación desarrollada, para que éstos cooperen a la labor a realizar por la Corporación». Ha querido que el público se entere de la actividad desplegada; por esto ha dado a la prensa un breve resumen por materias, empezando por la Comisión de Obras que muestra una larga lista de caminos vecinales mejorados, ensanchados o arreglados, de afirmados nuevos en nuestras calles, alineaciones con expropiación de parcelas, construcciones nuevas, reformas y otras varias obras, en todas las cuales han sido ocupadas día por día, varias brigadas de obreros que ascienden a 159. En días distintos va a seguir la reseña de la labor llevada a cabo en los demás departamentos y con ello se tendrá idea de la ingente tarea que ha venido desarrollando la Comisión Gestora la cual se ha hecho acreedora al aplauso general de la ciudad no sólo por ser aquella tan importante y beneficiosa, sino por este rasgo de galantería cívica de exponer su obra a la crítica de la ciudad, lo cual por sí sólo es ya digno de un otorgamiento de confianza que está en el corazón de cada ciudadano.

## VIDA CIUDADANA

Acuerdos de la Comisión Gestora de la Diputación. — Id. de la municipal. — Notas de la Alcaldía. — Auxilio social. — Post-Trabajo. Deportes. — Régimen de vacaciones. — Junta Provincial de Abastos.

Sesión del 29 Julio

La Comisión Gestora de esta Diputación, se reunió bajo la presidencia del Sr. Moragues. En dicha sesión se aprobaron las cuentas por servicios provinciales; la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto en el mes de agosto; la cuenta de gastos de material durante el segundo trimestre de este año presentadas por el Sr. Ingeniero Director de Vías y Obras provinciales. Varios expedientes de Beneficencia.

Visto el oficio del Sr. Ingeniero Director de Vías y Obras Públicas provinciales proponiendo se solicite el más rápido libramiento posible de la subvención para conservación de caminos vecinales respectiva al primer semestre de este año, así se acuerda, como también la adquisición de los materiales necesarios en el taller de Zapatería de la Casa de Misericordia.

Sesión del día 30.

Fué presidida por el Sr. Alcalde y en ella se acordó:

Aprobar las cuentas presentadas por los Negociados; el Reglamento del Montepío de Empleados Municipales; el dictamen autorizando la urbanización de los terrenos de Sa Torre Redona (C'an Pastilla); acceder a las solicitudes presentadas para colocar sillas y mesas en la vía pública, para obras particulares y suministro de bordillos para aceras; aprobar el dictamen sobre efectividad y forma de pago del camión adquirido para el servicio de obras municipales; autorizar a la Cía. Gas y Electricidad S. A. para instalar un cable eléctrico subterráneo; aprobar los gastos presentados por los directores de las Colonias Escolares; dar la conformidad a la autorización del Excelentísimo y Rdmo. Arzobispo-Obispo concedida al Prior de la Piedad sobre una parcela; conceder permiso a precario para abrir boquetes para refugios particulares, en las calles de A. Torrens e Ibiza, pero para uso público y bajo las órdenes del Ingeniero Municipal. A propuesta de varios gestores se acuerda reconocer al Jefe del Negociado de Quintas D. Gabriel Torrens doble trabajo desde que se inició el Glorioso Movimiento Nacional, debido a las diferentes concentraciones militares, y que se le conceda por una sola vez lo que se estime. Sustituir los siguientes nombres de calles de Establiments: el de Carretera de Establiments por el de Alcázar de Toledo; Camino de Sarriá por el de Capitán Gual; Plaza Rul'ó por el de Calvo Sotelo.

Se anunció la subasta de los desperdicios que se producen en el Matadero Municipal de nuestra ciudad. Las condiciones estarán de manifiesto en el Negociado de Gobierno y Policía hasta las 12 del día 10 de Agosto.

—Hasta el día 10 de Septiembre hay tiempo para pagar voluntariamente los arbitrios sobre mesas y sillones, inquilinato, carruajes de lujo y casinos y círculos de recreo y Alcantarillado, correspondientes al tercer trimestre. Desde el día 11 de Septiembre habrá recargo.

—El Sr. Alcalde ha dispuesto que en un plazo no superior a un mes deben ser dotadas todas las casas de las afueras de un depósito o estercolero adecuado para los desperdicios de cocina y barreduras.

—También ha publicado unas normas a las que han de sujetarse las inspecciones de la leche destinada a la venta.

—En vista de que siguen circulando por esta ciudad perros abandonados, sueltos y sin bozal a pesar de la enérgica campaña que se ha hecho y del gran número de mul-

tas impuestas, y puesto que son cuatro los niños mordidos por perros actualmente sometidos a tratamiento, el Sr. Alcalde ha dado órdenes para que los perros que se cojan se sacrifiquen inmediatamente y se sancione con el máximo de multa a sus respectivos dueños. En estos días se han impuesto ya varias de 100 ptas. cada una y en adelante se aplicarán aun mayores.

Con gran solemnidad se verificó la semana última la inauguración del local donde han sido instaladas las Oficinas de «Auxilio Social» de F. E. T. y de las J. O. N. S. Se empezó con la entronización del Sagrado Corazón de Jesús que hizo el Económico de S. Jaime Rdo. D. Jaime Espases, después de lo cual el Marqués de Zayas pronunció sentidas palabras a los asistentes entre los cuales figuraba la plana mayor de las varias Secciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. Al final se sirvió una modesta merienda a los invitados.

La autoridad Militar ha cedido a esta institución el magnífico campo de Deportes de la Carretera de Valldemosa con la gran piscina que en él radica. Se reclama el auxilio de los aficionados para que vayan a preparar el campo a fin de ponerlo en condiciones de servicio para el objeto a que está destinado.

Se recuerda que están en vigor las normas reguladoras de la vida del trabajo que regían el 15 de febrero de 1936 y se previene que los Empresarios están obligados a conceder a sus obreros y empleados las vacaciones retribuidas. Para ello conviene tener en cuenta que aquellos Empresarios que tengan autorización por escrito de la Delegación Provincial de Trabajo para poder trabajar con semana reducida, darán los días de vacaciones en proporción de los días trabajados de conformidad con la citada autorización.

Por disposición de ésta:

Desde 1.º de este mes, el precio de la harina blanca será de 80'00 ptas. los 100 kg. y el precio del pan blanco a 0'80 pesetas kg. Se autoriza la elaboración de barras que se venderán a 0'15 ptas. una y dos 0'25 ptas. debiendo pesar ocho de ellas 1 kg.

Se establece como precio de tasa para la venta de harina de trigo al detall a 0'80 pesetas kg.

El aceite de máquina de coser se venderá al precio de 6'50 ptas. kg. y el de automóviles marca «Fiske's» a 5'50 ptas.

### FABRICA DE ALPARGATAS

OBRA DE PALMITO  
LONAS - ALPARGATAS

Catalá y Riutort, S. A.

Lonjeta, 14 — Teléfono 1761

### De Enseñanza

**Matrícula**  
Desde el día 1.º de este mes ha quedado abierta en la Secretaría de la Escuela Normal de Maestros, la matrícula para los alumnos del plan de 1914, que deseen dar validez académica a los estudios realizados libremente.

También se halla abierta la matrícula no oficial (libre) para la convocatoria de septiembre, en el Instituto de 2.ª Enseñanza «Ramón Lull» y en la Escuela de Comercio.

Las solicitudes de matrícula gratuita se presentarán antes del 15. El plazo para solicitudes de matrícula ordinaria termina el día 30 del corriente.

### Asociación Católica de Maestros

Se convoca para el próximo domingo día 8, a las once de la mañana y en el local de Acción Católica (Zavellá 17) una reunión de cuantos Maestros formaban parte de aquella antigua Asociación, con el fin de reorganizarla para que pueda seguir su labor.

### Cursillo de formación

Por O. Circular de la Comisión de Cultura y enseñanza, se manda a los Rectores de las Universidades que durante las presentes vacaciones estivales, en cada capital de provincia liberada se organice un Cursillo de Formación del Magisterio que versará sobre los temas: la Religión, la Patria, el Hombre y el Maestro.

Este Cursillo durará dos semanas naturales y la asistencia de los Maestros es voluntaria, pero será considerada como mérito y se ano-

tará en la Hoja de Servicios del interesado.

Es de esperar que pronto saldrá en esta provincia la convocatoria oportuna y que el Magisterio Balear responderá con entusiasmo, probando así el fervor religioso, la vibración patriótica y el amor a la cultura que en tantas ocasiones ha demostrado.

### Nueva agresión de la aviación roja

El pasado domingo a eso de las cuatro y media de la tarde se dieron las señales de alarma por haber aparecido dos aparatos enemigos que intentaron bombardear el campo de aviación Luigi Nevieri (Son San Juan); pero al levantarse enseguida nuestros cazas huyeron aquellos precipitadamente y al pasar cerca del caserío del Pla de Na Tesa, descargaron once bombas de 100 y 50 kilos sobre él, sin que por fortuna causaran víctimas ni daños de importancia.

La Jefatura de Antiaeronáutica, al dar nota explicativa de tal agresión, ha aprovechado la ocasión para pedir al público palmesano obediencia y cumplimiento exacto de todas las órdenes de la misma relativas a la conducta que debe observar el público en cuanto suenen las señales de alarma.

COMED GALLETAS...

PERO GALLETAS

**Cetree**

Fábrica y despacho: BOLSERIA, 5

# VARIEDADES

## "Cosas de España"

Así, en despectivo, eran juzgadas las imperfecciones, las deficiencias: «cosas de España». Y lo triste está, que, así, en despectivo, eran juzgadas las «cosas de España», en español, por labios españoles... Era el vicio aquel de despreciar lo nuestro para declarar como cosa mejor a lo que nos venía de fuera. Era el vicio aquel, de copiar lo ajeno y descuidar lo propio, en vez de procurar enaltecer lo propio y mejorar lo que pudiera tener de imperfecto y deficiente. Era el vicio aquel que hizo escribir a un poeta estas estrofas, llenas de amarga ironía:

«Oyendo hablar a un hombre, fácil es conocer donde vió la luz del sol: si os alaba a Inglaterra, será inglés; si os habla mal de Prusia, es un francés; y si habla mal de España, es español».

Pero esto ahora, ya no ha de volver a ser: Esto ya no puede ser en manera ninguna. Sus buenos hijos, los que han vibrado al grito de ¡Viva España!, los que por salvarla luchan, los que por su honor se preocupan, los que por ella trabajan, no pueden consentirlo. Los que no contestan al grito de ¡Viva España!, o no son españoles ¡o no son hombres!, como afirma, entusiasta y bravía, la copla popular que dice:

Quien al oír ¡Viva España!  
con un ¡viva! no responde,  
si es hombre, ¡no es español!  
y si es español... ¡no es hombre!

Aquella estrofa de «si habla mal de España, es español», ha de ser sustituida por aquella otra de Pemán, que dice «del orgullo de ser español». Aquella estrofa que unida a otras. (todas ellas delicadas, sentidas, patrióticas y bien labradas, como suelen serlo las del gran poeta contemporáneo), formaban un himno que hizo estremecer en estos últimos años a gran número de verdadera juventud española, a gran número de esa juventud, que ya se estaba formando en la lucha por España, predisponiéndose a los grandes sacrificios, a los grandes heroísmos, de la hora presente. Ahora se han puesto en pie los que se han sentido auténticamente españoles; ahora en España se lucha para rasgar las sombras que entenebrecían su Historia y para sacar de entre las sombras las claridades de un nuevo amanecer de gloria; ahora por Dios y la Patria se vence y se muere y se hinchan los pechos de fervoroso entusiasmo. Ahora

«De entusiasmo los pechos alientan  
y en Oriente amanecer otro sol;  
¡Que se pongan en pie, los que sientan  
el orgullo de ser español!»

¡En pie los buenos españoles! Y la vieja característica de que era español quien mal hablaba de España, ha de ser abolida por otra nueva: Por la de sentir el santo, el noble, el legítimo orgullo de ser españoles. Orgullo que no ha de ser ofuscación y ceguera que no nos deje ver

lo que pueda haber de imperfecto y deficiente en las cosas de España; sino que sea un deseo ardiente de superar y de mejorar cada día las cosas de España, haciéndolas cada vez mejores, corrigiéndolas y aumentándolas en prestigio.

«¡Cosas de España!», ante imperfecciones y deficiencias, se había dicho hasta ahora despectivamente. Pero ahora, cuando España se renueva y se recupera, hay que quitarle a esta frase lo que en ella había de desprecio, e infundirle un nuevo sentido que compendie «el orgullo de ser español». Más que poner en evidencia lo que puedan tener de defectuoso, hay que cooperar para el mejoramiento de las «cosas de España». Hay que volver a las buenas «cosas de España», a sus costumbres sanas, a sus recias tradiciones. Hay que trabajar para el enaltecimiento nacional, para poder sentir ante las «cosas de España» «el orgullo de ser españoles».

«¡Cosas de España!» ¡Cuántas veces, aún los que han querido despreciarla, han tenido que asombrarse ante las «cosas de España!» Porque España, la del cielo espléndido, la del suelo fértil, la de las imaginaciones ardientes, la de los caracteres fogosos, es capaz de sublimes grandezas y de heroicidades insuperables. Y «cosas de España» han sido, la serenidad y el valor de los defensores del Alcázar de Toledo, que entre peligros incesantes supieron mantener a salvo, y entre montones de escombros supieron sostener con firmeza, el alto espíritu de la raza hispana. Y «cosas de España» la defensa arriesgada y decidida de Oviedo, flor española sobre campo rojo, y la resistencia admirable que el puñado de valientes refugiados en el Santuario de Santa María de la Cabeza dejaron grabada en la sierra andaluza, resistiendo hasta el imposible y sucumbiendo con honor... Y «cosas de España» son tantos hechos gloriosos, tantas acciones heroicas, tantos sacrificios generosos de las juventudes combatientes; soldados de España valientes y sufridos, alegres e insuperables! «Cosas de España», las gestas que por tierra, cielo y mar, realizan los caballeros de esta nueva reconquista; gestas que hacen sentir de verdad «el orgullo de ser español».

Cuando ya están en pie los que han sentido el noble orgullo de ser españoles; cuando de entusiasmo los pechos alientan al grito de ¡Viva España!; cuando en el horizonte oscuro han brillado claridades de un nuevo amanecer, ya no se debe hablar con desprecio de las «cosas de España». Sino que en esta hora de reconstrucción nacional, es el momento de corregir el vicio aquel de copiar lo ajeno y descuidar lo propio; y con el espíritu patriótico, con la fuerza de la unión y con la buena voluntad de todos, es el momento de cooperación, de esfuerzo y de trabajo, para lograr la mejora y el enaltecimiento de las «cosas de España».

FAMAM

## BERNARDINO SEGUI

Juan Escudero, 15 - Teléfono 2466 y 1135

Construcciones en general. = Obras por contrata.

Presupuestos y anteproyectos. = Estructura

cemento armado. = Descuento Asociacio-

nes religiosas, culturales y benéficas.

## Banco Español de Crédito

CAPITAL AUTORIZADO 100.000.000 — de Ptas.  
» DESEMBOLSADO 51.355.500 — de Ptas.  
RESERVAS 70.592.954'34 de Ptas.

Comité de Dirección: BURGOS

Las numerosas Sucursales de este Banco, establecidas en las principales Capitales y pueblos dominados que el Glorioso Ejército Español funcionan normalmente.

Apertura de créditos simples y contra entrega de documentos, giros, transferencias, descuento de Letras, informes comerciales, cuentas corrientes, depósito a plazo fijo, CAJA DE AHORRO, y en general toda clase de operaciones de Banca.

SUCURSAL DE PALMA

GENERAL GODED, 49

TELEFONO 2514

## HEREDEROS DE Vicente Juan

### CASA RIBAS

Fábrica de tejidos y mantas de lana

Especialidad en driles, lienzos y novedades de Señora

Exclusiva de las telas antiguas llamadas de

LLENGOS

San Nicolás, 14 al 18—Herrería, 46—Brossa, 8 PALMA DE MALLORCA

“El Luchador” se complace en publicar esta poesía de una de las hijas del Glorioso Caído. Sobre el mérito literario de la misma campea y domina el fervoroso afecto filial que ha inspirado a la juvenil musa.

## A la memoria de mi padre

Todo me habla de él. La suave brisa que acaricia a las flores a su paso...; el destello del sol, en el ocaso, que parece la hostia de una Misa...; el rugido del viento en las montañas; el murmullo del agua en los regatos; el fulgor del lucero en las mañanas henchidas del perfume de los campos.

Todo me habla de él. La paz grandiosa de los montes erguidos, solitarios; las gotas de rocío, que, en las rosas, se asemejan a cuentas de un rosario...; la dulce poesía de la aurora; el rodar de una estrella por el cielo... y en el ansia de verle cada hora hay un nuevo y amargo desconsuelo...

¿Será alucinación de mis sentidos?  
¿O será sorprendente realidad?...  
¿Será vana ilusión de mis oídos?

Todas las vibraciones y sonidos forman un solo nombre: el de «papá».

¡Papá... papá... Déjame que habladora me repita ese nombre bendecido; ¡son ya tan pocas veces las que ahora puedo llamarte así, padre querido!...

¿No sabías que, al irte, nos dejabas en un pozo, sin fondo, de amargura?...  
¿O es que, acaso, en tu humildad igno-

rabas que tu presencia era nuestra ventura?  
Oíendaste tu vida por la Patria, y España, en recompensa, te ha ofrecido

una honra sin tacha en tu apellido y la gloria de ser mártir de España...

Al calor de tu sangre derramada en ofrenda elocuente y patriótica, se puso en pie la Patria sublevada, y, con gesto de Madre maltratada, vengó tu muerte, con venganza heroica...

¿Te acuerdas, papáito? Algunas veces nos decías, fingiendo que era chanza: «Haceros a la idea. Yo algún día daré mi vida por salvar a España...» Tus palabras han sido profecía; apuraste el cáliz hasta las heces... Mas... ¡qué herida dejaste en nuestra

[alma... Como espiga repleta que se dobla bajo el peso de la fecundidad, así tu vida gloriosa de tus obras, cayó bajo una mano criminal...

Cayó el hombre, gigante de ambiciones, alimentadas por un alto ideal... Cayó el hombre, y en aquel instante surgió el Héroe, el Mártir de la Paz...

Y la sangre que entonces derramaste obró un nuevo prodigio. ¿Sabes cuál? Llegóse a la bandera amoratada, y en el último impulso de tu afán, tiñendo con tu sangre lo morado... ¡la gloriosa bandera suplantada tornó a ser la bandera nacional!...

ENRIQUETA CALVO SOTELO.

# Noticias del frente y retaguardia

## Resumen de los partes de guerra

Día 29. — En el frente de Vizcaya un ataque enemigo es rechazado con enormes pérdidas para los asaltantes.

En el frente de Aragón, sector de Teruel, continúa la progresión de nuestras tropas.

En el frente andaluz, sector de Espiel y en el sector Granadino se mejoran las posiciones nacionales.

Día 30. — En el frente de Aragón, sector de Albarracín, se ocupan los pueblos de Terriente y Saldón.

Día 31. — En el frente de Aragón, sector de Albarracín se ocupan los pueblos de Toril, Masegoso, Arroyo Frio y Valdecuenca. Se coge abundante material al enemigo y la llamada «Columna de hierro» queda destrozada.

Día 1.º Agosto. — Fracasa en el frente de Asturias un desesperado ataque enemigo.

En el frente de Aragón se ocupan las posiciones de Sierra Carbonera, Vértice, Mina, Tornace y pueblo de Gotas.

Es destruido por nuestra aviación, cerca de las costas catalanas, un vapor de 3.000 Tn. y una lancha torpedera. Es alcanzado un destructor rojo y abatido un avión.

Día 2. — Se rechaza y destroza cuatro batallones al enemigo en el frente de Asturias.

Sigue la limpieza de la zona dominada en Albarracín.

Día 3. — Se ocupan, sin bajas nuestras, algunas posiciones en Asturias. Continúa la limpieza en el sector de Albarracín.

Día 4. — Se rechaza un ataque enemigo en el frente de Asturias.



Reparando los destrozos de la barbarie roja  
(Inauguración del Puente de Bilbao)

En primer término el General López Pinto y detrás de él y mirando al suelo el General Solchaga y junto a ellos nuestro querido paisano D. Luis García Ruiz, Jefe de las tropas y servicios de Ingenieros del VI Cuerpo de Ejército de Burgos.

## Después del fracaso

### Confusión en Valencia

Las noticias que llegan de esta desgraciada ciudad, hoy capital del sedicente gobierno rojo, manifiestan un exagerado nerviosismo producido por el fracaso de la ofensiva en el frente madrileño, ofensiva en la que, no sólo la tertulia que se califica de representación legal de España, sino también todos sus amigos más o menos comunistas y más o menos masónicos, habían puesto todas sus ilusiones y en la que han malgastado múltiples recursos en hombres, en armamento y en esfuerzos de toda clase.

Si a esto se añade la inquietud que les produce la victoriosa ofensiva nacional en el frente aragonés, sector de Albarracín, se comprenderá que el buen humor no reine en Valencia y que el ministro de la Defensa, Indalecio Prieto, haya sido invitado a dimitir y a suicidarse después.

### Buscando salvación

El pseudo-gobierno valenciano está

reunido en sesión permanente para examinar la situación creada por la derrota. El panorama internacional, después de la última intervención de Grandi en el comité de no-intervención sólo puede ser otra causa de malestar para ellos, especialmente cuando observen que Francia, a pesar de su servilismo hacia las órdenes de Moscú, no se decide del todo a traicionar su papel de nación occidental y a adoptar resoluciones contrarias a los intereses europeos por dar gusto a la frenética política de los soviets. Por todo ello el gobierno rojo ha de hacer frente no sólo al fracaso y pérdida de hombres y material guerrero de Brunete, sino también a elevar la moral deprimida de sus seguidores en frente y retaguardia, a combatir las críticas de los partidos que no le son afectos tales como la F. A. I., P. O. U. M. y trozkistas y la desconfianza de sus aliados exteriores.

La única solución de momento para ellos es encontrar a la víctima expiatoria. El pueblo no se contentaría con jefecillos oscuros y exigiría cabezas de notables. El sueño de los Azaña, Prieto, Negrín y demás compadres no será estos días muy reparador.

Almacén de Hierros, Aceros y Cubos

Hierros, Sdad. Ltda.

Telef. 2537

C/da. Alejandro Rossello, 30

Apartado n.º 56

Dirección Telegráfica: Hierros  
Palma de Mallorca

## HECHOS

### Ultimas palabras del Comandante Anglada antes de ser fusilado en Bilbao.

Anglada ignoró hasta el último instante, que junto a la pena de muerte había otra que era para él mucho más terrible: la de degradación. Y así aconteció que cuando sus carceleros le avisaron que había llegado la hora terrible, el bravo comandante pidió su uniforme, porque quería morir con él y era la mortaja con que había soñado el día alegre y luminoso en que, al recibir en el patio del inmortal Alcázar de Toledo su título de alférez, juró ofrecer su vida por la Patria.

Al ver que se lo negaban, comprendió el atroz vejamen de que le hacían víctima y palideció intensamente. ¡Cómo no había palidecido ni ante el Tribunal, ni en el curso

de aquellas horas horribles de la capilla!...

\*\*\*

Ya está el pelotón formado.

Frente a él, recortada su viril figura sobre el fondo negruzco del paredón del cementerio, el comandante Anglada espera tranquilo, sereno, convencido de que aquella es la hora de la resurrección y la vida que no acaba nunca.

Pide, con toda cortesía, decir unas palabras a los hombres que le van a fusilar.

Se le concede este último favor.

Y Anglada, con voz clara, vibrante, mirando fijamente a los milicianos rojos, les dice:

—¡El uniforme que me habéis quitado y la vida que me vais a quitar, los ofrezco a la nueva España que avanza triunfadora! ¡Disparad sin temblor en la mano!... ¡¡Viva España!!

## D. TRIPCOVICH TRIESTE

Próximas salidas de este puerto:

Para Marsella (Eventual) Puerto Mauricio, Sanova y Génova el día 9 actual saldrá el vapor

## ETRURIA

Para Málaga, Ceuta y Sevilla, sobre el 12/13 actual saldrá el vapor

## GUIDO BRUNNER

Dichos buques admiten carga y pasaje para los destinos que se citan Informes a su Consignatario: Vda. de GUILLERMO PALMER

Victoria, 14

PALMA

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

: : : Instalaciones completas de : : :

: : : Laboratorios y Farmacias : : :

Especialidad en Frascuquería y Botellería : : Garrafones



MARCA REGISTRADA

## Establecimientos y Vidrierías Llofriu S. A.

: : CASA FUNDADA EL AÑO 1860 : : :

Premiada en las Exposiciones: Artes Decorativas Barcelona 1860. Gran Premio. Universal Barcelona 1868. Gran Premio : Internacional Barcelona 1929 Gran Premio. Internacional de Sanidad, 1932-1933. Gran Premio.

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90 - Teléfono 1429 Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3 y BARCELONA: Balmes, 21 y 23

# ISLAS BALEARES

## Ecós de la provincia

### De Andratx

**Agrícolas.** — Se han terminado las faenas agrícolas de recolección de granos y legumbres que ha sido muy escasa. Tampoco promete ser buena la de almendras, pues aunque los almendros aguantaron su fruto, a causa del calor se adelantó la apertura de la corteza sin ser maduro el almendrón. No se espera tampoco buena cosecha de algarobas.

**Aceitunas** se ven algunas y si el tiempo es favorable puede aún dar rendimiento de aceite.

**Autobuses.** — Habiéndose abaratado el precio de la gasolina, las dos compañías de autobuses han dispuesto de nuevo que un coche haga su viaje de ida a Palma a las 7'30 de la mañana y regrese a las 7 de la tarde, lo cual permite a los transeúntes permanecer más tiempo en la capital y salir de ella cuando ha disminuido ya el calor. El restablecimiento de este servicio ha sido recibido con complacencia por nuestro pueblo.

**Aplauso.** — Lo tributamos sinceramente a nuestras autoridades por el celo con que mandan ejercer la vigilancia en nuestras playas para que los bañistas cumplan las órdenes dadas sobre indumentaria y separación de sexos, poniendo así coto a los frecuentes abusos que se cometían.

**Municipales.** — Aprobadas por nuestro Ayuntamiento las operaciones de ingresos y pagos en el 2.º trimestre resulta una existencia en caja de 11.376'67 ptas. — Se concede un socorro de 20 pesetas mensuales, a la madre de dos mellizos nacidos últimamente, por haberse comprobado la pobreza del matrimonio.

### De Selva

En la mina de «San Luis» de este término municipal, mientras algunos obreros estaban ocupados extrayendo cenizas de una galería ocurrió un desprendimiento de aquéllas al tiempo que de un boquete salían grandes llamas que lesionaron a varios de aquellos obreros. Los que sufrieron quemaduras de pronóstico grave son: Lorenzo Munar, y Gabriel Nicolau; las tienen de pronóstico reservado Juan Moyá y Bartolomé Colom, a todos los cuales asistió y curó el médico Don Jaime Estelrich.

### De Sóller

— El jueves día 29 procedente de San Feliu de Guixols llegó a esta Ciudad el fugitivo Don Guillermo Socias Abraham que ejercía el cargo de celador de Telégrafos de aquella población de Cataluña.

Pasó al territorio nacional por la Frontera de Irún.

— Don Germán Merle, Director del Colegio Obispo Nadal, ha sido autorizado por la Superioridad del docente Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas para continuar ejerciendo el referido cargo por tres años más.

Según tenemos entendido, vuelta a la normalidad esta Isla liberada volverán a vivir dichos Hermanos en Comunidad y vestir el hábito de los Hijos de San Juan Bta. de Lasalle.

— Para Marsella (Francia) embarcaron el viernes día 28, la Sra. Doña Pilar Zayas de Alos que veranea en su mansión casa de Biniaraix y D.ª Rosa Mayol de Mayol.

También el mismo viernes fué viaticado Don Miguel Ripoll Magrner, Ex-Alcalde Maurista de esta Ciudad y Presidente honorario de la «Tafona Cooperativa».

— El sábado fueron traídos a esta población 12.500 kilos de arroz, que seguidamente se puso en venta en un establecimiento de la Plaza de Calvo Sotelo al precio de 2'40 pesetas kilo.

— El domingo constituidas las Autoridades civiles y militares y de Falange Española Tradicionalista de la J. O. N. S. en Comisión, precedida de la Banda Municipal se procedió a la extraordinaria colecta Pro-Ejército, habiéndose recaudado regular cantidad.

— Los precios que han regido en el mercado durante la semana última de los productos frutales sollerenses han sido los siguientes:

Limones 3 ptas. carga.  
Peramenys a 15 ptas. quintal.  
Peras d'aigo a 30 ptas. quintal.  
Ciruelas a 12 ptas. quintal.  
Manzanas a 12 y 15 ptas. quintal, según clase.

— El domingo se inauguraron las Escuelas del Trabajo, recientemente formadas por el C. O. N. S. con el siguiente programa:

Por la mañana a las 9'30 misa con asistencia de algunas Delegaciones de Palma y pueblos de la isla.

A las 4 se reunieron en el edificio social de la calle de la Victoria autoridades y gremios.

Dirigieron la palabra Andreu, Barrado y el Comandante Hidalgo.

Salieron en manifestación hacia las Escuelas siendo recibidos por el patronato local en pleno, haciendo entrega del local por su presidente D. Juan Bauzá.

Hablaron después el Sr. Hidalgo, el Alcalde que llevaba la representación del Sr. Gobernador, el Delegado Nacional de las Milicias Juveniles Sr. Torres y el Sr. Barrado.

Después de la Bendición de las Escuelas se inició el desfile ante las autoridades.

A las 6 procedióse al partido de fútbol entre los equipos Post-Trabajo de Palma y los once de la Base de Aprovisionamiento.

— Por la tarde del domingo salieron para Pollensa y Alcudia los 20 primeros alumnos de las Escuelas de Trabajo Nacional Sindicalista y sus familias para disfrutar de las vacaciones del Post-Trabajo.

### De Alaró

La semana penúltima de julio celebramos en el Castillo de Alaró la primera tanda de ejercicios espirituales que se ha celebrado en aquel Santuario.

Practicaron los ejercicios veinte muchachos de trece y catorce años. El Director de los mismos fué el Rdo. D. Bartolomé Jaume, Pbro.

La situación del Santuario ayudaba sin duda a la gracia de Dios, que iba sembrando en los corazones de los jovencitos grandes deseos de mejoramiento espiritual y de apostolado.

Así se ha visto revivir entre aquellas paredes el espíritu de oración y penitencia del Venerable Mir, que habitó aquellas alturas en tiempos antiguos, santificándolas con su santa vida de ermitaño.

La Virgen Santísima, Refugio de Pecadores, bendecirá con su mano piadosa la buena semilla para bien del pueblo que se cobija bajo su manto protector. — C.

Alaró, 2 de Agosto de 1937.

### De Pollensa

— Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil han sido nombrados gestores de nuestro Ayuntamiento a los Señores don Antonio Llompart Serra, don Cristóbal Ferragut Rotger, don Guillermo Cerdá Vives y don Martín Martínez Seguí por haber cesado otros tantos que son: don Juan Cerdá Sabater, don Martín Cifre Vannell y don Bernardo Oliver Cerdá que se hallan en filas y don Antonio Cifre Borrás por renuncia voluntaria.

— Siguen con ahinco los trabajos de reforma de la Plaza del General Franco, en la que trabaja continuamente una brigada de obreros, estando ya a punto de proceder al embaldosado del piso.

— Ha sido remitida, informada por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, a la Junta Técnica del Estado una instancia de nuestro Ayuntamiento solicitando permiso para hacer un préstamo con el fin de construir la Pescadería. — C.

### De La Puebla

El pasado domingo tuvo lugar en este pueblo la Asamblea semestral de la Cooperativa Agrícola Poblense. Asistieron a ella El Delegado Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. Marqués de Zayas,

acompañado de los camaradas Moragues Monlau y Pascual, el Comandante Militar de la Puebla y el director técnico de la Cooperativa Don Ernesto Mestres.

En ella se leyó la memoria de la actuación de la Cooperativa, especialmente en lo referente a las patatas y judías principales fuentes de ingreso del Sindicato. El balance leido da un importante aumento económico. El Sr. Mestres tuvo cuenta de su viaje a Burgos que dió por resultado obtener permiso de exportación de la patata a Inglaterra y haber logrado precios superiores a los corrientes en beneficio de los agricultores.

El camarada Zayas pronunció al final un vibrante parlamento y se terminó con el saludo a Franco ¡Arriba España! dado por el Comandante Militar de la Puebla y unánimemente contestado.

### Fiestas en Génova

En este caserío tendrán lugar solemnes fiestas cívico religiosas dedicadas al Divino Salvador, los días 7 y 8 de este mes. Son patrocinadas por F. E. T. y de las J. O. N. S. y Milicias Nacionales de este sector, en acción de gracias por las señaladas victorias obtenidas por el Glorioso Ejército Español y en suplica de pronto y definitivo triunfo. La fiesta principal será el próximo domingo.

También se anuncian para los días 13, 14 y 15 solemnes Cuarenta Horas en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús, en las que predicará el Rdo. D. Arnaldo Seguí.

### Disposiciones oficiales

— Una orden del Gobierno general dispuso que desde el presente agosto queda establecido en los dominios nacionales el *Día semanal del Plato Unico* que se celebrará todos los viernes del año sobre las mismas bases y forma actual; pero quedan sin efecto los días 1 y 15 de cada mes en que venía celebrándose.

Además de los días citados se establece el *Día semanal sin poste* que se observará todos los lunes del año.

Lo que se recaude por el primero ingresará en partes iguales en el fondo de Protección Benéfica Social y en el Subsidio pro-combatientes. A este subsidio irá también destinado lo que se recaude por la supresión de postes.

— Por orden de la Secretaría de Guerra han sido concentrados en las respectivas Cajas de Reclutas en orden a incorporación a filas, los del reemplazo de 1939 nacidos en el primer semestre del año correspondiente: Del 10 al 16 de agosto se concentrarán los nacidos en el tercer trimestre y del 20 al 26 de este mes los nacidos en el cuarto trimestre.

PASTAS PARA SOPA  
SON LAS MEJORES



Fábrica: José A. Clavé, 14 - Teléfono 1528  
Despacho: Sindicato, 123 - Teléfono 2520

CEMENTOS FRADERA, S. A.  
Portland artificial "LANDFORT"  
Gravier Portland "VALCARCA"  
ROCALLA S. A.

Bovedillas patentadas para la construcción de techos. Canales indestructibles que no se oxidan ni alabean, como los de zinc, plomo, etc. Depósitos para waters, muy económicos. Todo fabricado por ROCALLA, S. A., a base de cemento y amianto. Tubos para la conducción de aguas. Depósito para agua.

AGENTE EXCLUSIVO EN BALEARES

ALFREDO LLOMPART  
AVENIDA ALEJANDRO ROSSELLO, 14

# Página femenina e infantil

## Obrerita, es para tí

Es para tí, simpática obrerita, la que llevas en tus manos de hada las huellas honrosas del trabajo, la que ocupas el día pasando la aguja o tejiendo la tela entre el ruido de la máquina textil, la que planchas, friegas y guisas en un hogar que, aunque no es el tuyo por herencia, es asimismo el tuyo por ley de dependencia y de trabajo. Empleas tus sudores y fatigas para poder vivir y ayudar con tu salario a los seres que amas, tus padres, tus hermanos. Yo quiero trabajar un poco para tí y poner ante tus ojos, azules o morenos, lo que a causa de tus quehaceres has tenido olvidado siéndote tan indispensable como el sustento de tu cuerpo.

Léeme, pues, obrerita hermana, que quiero ser para tí como la luz de clara y luminosa, como el aire de sencilla y penetrante y así llegar hasta lo más profundo de tu ser y allí dejar la huella de mi esfuerzo.

En esta primera charla que contigo voy a tener quiero decirte; lo primero, que eres, hermosa obrerita, mucho más bella que las flores del campo, que el sol y las estrellas del firmamento.

¿Verdad que esto te gusta? Pues bien, esta afirmación mía que en otros labios pudiera parecer falsedad, engaño, adulación, no es otra cosa que una verdad clarísima que voy a demostrarte en seguida.

La belleza es tanto más verdadera cuanto más se asemeja a la Belleza absoluta, infinita y perfectísima, y tú, llevas en tu ser, algo, que no tienen ni las estrellas ni las flores. Este tesoro, escondido en tí misma, es algo así como un trozo de in-

mortalidad o, como afirman los libros santos, es nuestra alma; un hálito divino, un soplo de Dios. Y tu cuerpo, por esbelto y gracioso que le supongamos ¿qué sería sin el destello inteligente que emana de tu espíritu. El cuerpo es solamente el estuche de esa joya riquísima en la cual consiste la belleza verdadera. Esta alma no te la fabricaste tú misma ¿verdad? ni la compraste tampoco con tu salario, sino que alguien te la dió. ¿No adivinas quién sea, el dador de tan magnífico presente? Es aquel Señor poderosísimo, que le dió a la rosa sus vivos colores, a los soles sus rayos de oro; a los pájaros sus alas de pluma y a tí y a todos los seres humanos, les dió un alma hecha a su imagen y semejanza. ¿No es cierto que este regalo divino exige una gratitud inmensa y constante y que es un lazo amoroso que nos une con el Dios Omnipotente?

Supuesto que todo lo que tienes en tí de algún valor no es tuyo sino que te lo dió porque quiso el Todopoderoso, serías una ingrata si no le amases con todas las fuerzas de tu ser. Este amor y gratitud quedan satisfechos cumpliendo con la religión única que el mismo Dios enseñó a los hombres.

Ahora falta investigar quién es ese Ser, que tanto te quiere, cuáles son las cualidades de tu alma, y por último, cuáles son tus deberes para con Dios, para no ser presa de ingratitude y maldición.

M.<sup>a</sup> VICTORIA



Vestido de mañana

Para hacerlo se necesitan cuatro metros de tela. Lleva pliegues. En la espalda tiene una pieza cortada igual a la de delante; el cinturón va pespunteado.



Moisés

Elegante moisés de madera esmaltada color rosa, forrado de raso aboátado, y tul. La cortina de tul lleva unos grandes lazos y un volante plisado.

### Fábula de Buda

#### El ser más poderoso del mundo

Paseaba cierto día un nigromante indio por la orilla del Ganges, cuando acertó a volar sobre su cabeza un buho que llevaba un ratoncito en su corvo y agudo pico.

Asustada el ave, soltó la presa, y el nigromante que era hombre de delicados sentimientos, tomó el magullado ratoncito, y después de curarlo lo transformó en una encantadora joven.

Ahora, amiga mía, se trata de buscaros un esposo. ¿A quién os placería dar vuestra mano? Sabed que yo soy un gran mago y poseo el don de ejecutar los mayores portentos y satisfacer todos vuestros deseos. Mirábale la hija adoptiva contenta, y sus ojos brillaban de alegría.

Pues bien; me gustaría ser la esposa del ser más poderoso del Universo, —le respondió.

—Nada hay en el mundo más poderoso y excelso que el sol, —replicó el encantador. Así, pues, os casaré con él.

Y el mago suplicó al sol aceptase la mano de su protegida.

—Yo no soy el ser más poderoso, respondió el sol. Mirad sino cómo basta una nube, a cubrirme y velar mi luz. Ella es más fuerte y su po-

der sobrepuja al mío.

Acudió el hechicero a la nube y la ofreció la mano de la joven.

—Hay una cosa más fuerte que yo —le respondió la nube. El viento me arrastra donde le place.

Pero luego vió el mago que la montaña era más poderosa que el viento, pues, elevándose altiva entre las nubes detenía los más fieros vendavales.

—Alguien es más fuerte que yo —dijo la montaña. Mira aquel ratoncillo que me horada y vive en mi seno contra mi voluntad. Mi poder, que divide las tormentas no basta para infundir respeto a esa bestezuela.

Quedó el mago entristecido por el fracaso de sus tentativas, pensando que su protegida no consentiría descender de un ratón. No obstante acababa de aprender que el ratón era el ser más poderoso del mundo.

Convirtiéndola, pues, de nuevo en una ratita y casóla con el ratón de la montaña, que la hizo feliz, viviendo ambos dichosos largos años.

Por mucho que alteremos nuestra apariencia, en el fondo siempre seremos los mismos.

**Blasfemia, inmoralidad, profanación de los días festivos, pecados públicos de España castigados por Dios con la terrible guerra que estamos padeciendo ¡Mujer Española! ¿quieres contribuir eficazmente a la pronta liberación de la Patria? Labora desde la retaguardia por estirpar estos males y acelerarás la definitiva victoria.**

### Entretenimientos

#### Soluciones a los del número anterior

A la Charada: CAMELO.

A la Fuga de vocales: Las que no pueden tolerar en verano el calor que les producen unos centímetros de tela impuestas por la moral resisten en plena canícula los baños de sol exigidos por la moda.

#### Adivinanza

Se me halla en la sierra  
sin mí no hay audaz  
me encuentro en la guerra  
y estoy siempre en paz.

La solución en el próximo número.

### Rasgo patriótico

Hay pueblos de Mallorca en los que no queda una sola «botonada». Las payesas con ejemplar patriotismo, se han desprendido junto con las otras, de su joya preferida para ofrendarla al tesoro nacional.

## Gil Panadés

Unica casa especializada en  
MERCERÍA, LABORES Y NOVEDADES PARA SEÑORA

MERCERÍA Todos los géneros clásicos y de calidad

NOVEDADES Siempre lo nuevo de la temporada

LABORES El gusto más refinado quedará satisfecho

Calle Quint, 12 PALMA

# Reservado

# OJOS Y OIDOS DEL MUNDO

## Durante 7 días

Aires de discordia en el límite de Londres. El asunto de la «no-intervención» no ha podido ser resuelto por la intransigencia galorusa que exigían el absurdo retiro de los voluntarios que su protegido, el desgobierno de Valencia, es el primero en no aceptar por que constituyen su único ejército relativamente eficiente.

Ante tal imposición cuya finalidad es el juego ruso intentando desatar la guerra en Europa, Inglaterra ha preferido tender la mano a la realista y ponderada Italia y mandar a sus ministros de vacaciones. Francia que se encuentra entre la espada del pacto franco-ruso y la pared de su responsabilidad como nación europea, ha acabado por manifestar una tímida adhesión a la tesis italo-inglesa.

Siguen los incidentes — que cuestan a veces muchas vidas — en tierras de China. Mientras 26 divisiones del ejército chino marchan hacia el norte, los japoneses anuncian que ha terminado la operación de «limpieza» en la zona de Tien Tsin. Como ejemplo de la verdadera fisonomía de la lucha, se cita que el consulado soviético de Shangai ha sido asaltado y destruido por un grupo de rusos blancos; los soldados japoneses, encargados de la policía de la ciudad, han asistido impasibles a la ejecución de los hechos.

La huelga campesina francesa que por motivos políticos amenaza con la pérdida de las cosechas, parece va a resolverse con la derrota de los elementos extremistas. Hasta ahora la guardia móvil ha impedido a los voluntarios emplearse en los trabajos de recolección, pero últimamente se han impuesto los elementos derechistas y se procede a las tareas agrícolas por parte de los propietarios con sus próximos parientes y empleando las máquinas de su propiedad.

Sigue el monstruo ruso devorando a sus hijos. En esta semana han sido arrestados dos personajes importantes: Krilenko, ex-comisario de Justicia y Bela Kun, el sanguinario agitador húngaro. Ambos han sido presos por orden directa de Stalin. Bela Kun era, en estos momentos, comisario de la requisita de material de guerra y alistamiento de voluntarios para la guerra española.

El bestial ejecutor de 70.000 víctimas de Crimea y destructor de su propia Patria, ha sido cogido por la máquina infernal del bolchevismo, de la que fué uno de los principales engranajes.

## Satisfacción en Alemania

La política germánica ha manifestado siempre, el más grande interés por una aproximación italo-inglesa que es juzgada en las altas esferas gubernamentales como indispensable para una paz europea duradera. La prensa alemana se ha ocupado muchas veces de este asunto y, sobre todo, con respecto al problema de la guerra en España, siempre se ha confiado en Berlín que la solución sería dada cuando la acción unida de las grandes Potencias de Europa, se opondría a las maniobras bolcheviques contra la seguridad de occidente.

En Alemania se tiene a Neville Chamberlain por un hombre de Estado más realista y eficiente que Baldoni y como comprobación se cita los intentos de aproximación de dicho gobernante hacia el eje Roma-Berlín, comprendiendo que de la solución del problema español depende no solamente el bienestar de España sino también del continente europeo y de todo el mundo.

## COLMADO LA PAJARITA



San Nicolás, 6 :: Teléfono 1844 :: PALMA

## La Hacienda en los "Frentes Populares"

Ya es sabido. Después de la caída vertical del franco y de la ruina de toda la Economía francesa cuyos motivos son la desastrosa política del gobierno «front populaire» del vecino país — ley de 40 horas, aumento de jornales, huelgas políticas, falta de confianza — los ministros simulan buscar la solución con medidas ineficaces que atacan a los efectos, pero no a la causa inicial.

Se anuncian una serie de rigurosas economías cercenando gastos en todos los capítulos del presupuesto ordinario exceptuando tan sólo el de guerra y pequeños créditos de interés general.

Por otra parte, el alto personal de la Banca de Francia va a ser sustituido. El gobernador Labeyrie ha sido «puesto en reposo» y sustituido por el vice Fournier, funcionario de la Administración de Hacienda o sea un técnico. Además, para aumentar la confianza del contribuyente va a ser «dimitido» Donhau, el gordo acaparador de cargos, cuyo único mérito es su negra historia de agitador revolucionario que le ha valido el puesto influyente de secretario general en la C. G. T. francesa (Confederación general del trabajo).

Se duda que el ministro francés de Hacienda Bonnet, logre remediar el desastre financiero sino cambia por completo las orientaciones hasta ahora seguidas en materia económica.

## Fábrica de Calzados y Curtidos

### FRAMA

COSIDO GOODYEAR

## FRANCISCO MASSANET

Fábrica, 2 - Teléfono 1212

Apartado Correos n.º 11  
Dción. Teleg. "FRAMA"

PALMA DE MALLORCA  
Balears

## Transportes Reunidos de Mallorca S. A.



J. Anselmo Clavé, 8 y 10 - Teléfono 2469

PALMA DE MALLORCA

Transportes combinados, de domicilio a domicilio, con todas la Poblaciones Nacionales.

## NOTICIARIO

Servicio especial «EL LUCHADOR»

### Administración «Frente Popular»

El ministro de Hacienda francés pide un empréstito de 15.000.000.000 para hacer frente a las atenciones de tesorería. Dado el estado de la Economía pública de Francia, se cree que dicha pretensión será difícil de satisfacer y por lo tanto aquellas atenciones no podrán atenderse.

### Todo a... 3 francos

Este pasado lunes el billete de ingreso en la fracasada exposición parisién ha sido puesto a 3 francos o sea 1'5 ptas. Tal baja de precios al mes y medio de apertura cuando todavía hay muchos pabellones sin inaugurar, es una confirmación más de ningún éxito de público que dicho certamen ha tenido.

### Ni la S. de N. se conforma

La Comisión de Mandatos reunida en Ginebra ha empezado el estudio de la desmembración de Palestina en tres partes: la judía, la musulmana y la porción que ha de quedar bajo el dominio de Inglaterra como mandataria de la S. de N.

La Comisión ha solicitado el parecer del Consejo que se reunirá en Septiembre, se prevén muchas objeciones al proyecto británico.

### El avispero asiático

Mientras continúan las operaciones bélicas entre las tropas japonesas y parte del ejército chino — pues al parecer el resto espera que se declare la guerra — en las concesiones internacionales de Tien-Tsin y otras poblaciones ocurren espasmos de tendencias con las representaciones europeas.

Los franco-tiradores chinos — los milicianos amarillos — se entregan a toda clase de depredaciones, saqueos, matanzas, etcétera. En su actuación se ve la técnica del Komintern ya que los procedimientos son iguales a los de otras partes.

## Calzados Salas

Son los mejores

Visítenos y se convencerá

Arturo Rizzi, n.º 33

PALMA

### El atentado de Belfast

Se ha confirmado plenamente que la explosión de Belfast, sucedida al pasar el cortejo real — y que por fortuna no causó víctimas — ha sido consecuencia de un atentado.

Otro ataque frustrado se ha descubierto en el ferrocarril de Londonderry Belfast donde se ha encontrado una gran bomba que debía explotar al paso de un tren en el que viajaban 750 agentes de la policía especial.

La inquietud y la alarma reinan en Ulster en muchos de cuyos pueblos han sido asaltados y destruidos los puestos de vigilancia.

## Fábricas de Calzados

Curtidos

## Pedro M. Estrañ

Avenida Estanislao Figueras

RESERVADO

para

CASA MIRET

Telegramas: ESTRAÑ  
Apartado Correos, n.º 21

PALMA